



学校便り

2月

令和7年2月7日（金）
阿久根市立山下小学校



<元気いっぱいひとみかがやけ 山下っ子>

【校長室だより】

「恩送り」で「幸せの輪廻」

校長 川瀬 順一

如月（きさらぎ）、3日（月）は立春でしたが、まだまだ暖房器具の使用が欠かせない日々が続きそうです。つぼみが膨らみ始めた梅の木の枝葉の間に、盛んに動き回る野鳥の姿を見かける頃になりました。春の到来が確実に近づいているのを感じます。

さて、「恩返し」とはご存知のとおり、「受けた恩に報いること。恩を受けた相手にお返しをすること。」です。ところが、この言葉をよく考えてみると、自分自身と相手との関係に限定されるものであり、一部の人間にしか施すことができない行為ということになります。これと似た言葉に「恩送り」という言葉があります。みなさんは、聞いたことがあるでしょうか。「恩送り」とは、「誰かから受けた恩を直接その人に返すのではなく、別の人に送ること」という意味です。施しを与える相手が別の人ということになります。つまり、誰かから受けた恩を自分は、別の人に送る。そして、その送られた人が、さらに別の人へ送る。言うなれば、「恩」が世の中をぐるぐる回るようなイメージです。



この「恩送り」は、恩を返す相手が限定されず、比較的短い期間で善意を具体化することが可能です。社会全体に正の連鎖を起し、人間が本来持っている豊かな心を維持することが期待でき、まさしく「幸せの輪廻」の状態です。

学校においても、こんな大変な時代だからこそ、この「恩送り」の精神が大切だと思います。わたしたち世代の教職員が先輩方から受けた恩を、後輩の教職員や教え子へ送る。送られた後輩の教職員や教え子は、また違う人へ送る。この営みを繰り返すことで、これから学校をはじめ、社会全体に正の連鎖が広がるとすばらしいと思います。



早いもので、3学期も折り返しにさしかかります。子供たちには、残りの期間を健康安全で、悔いのないよう充実した学校生活を過ごしてほしいです。引き続き、ご家庭や地域における子供たちへの声かけ、見守りをよろしくをお願いします。

毎月一度行っているいじめに関するアンケートでいじめの認知はありませんでした。ご家庭での子どもたちの様子や対処に困っている場合は学校へ相談してください。よろしくお願いします。

【これからの主な行事予定】

- 2月7日（金） 山下っ子家庭学習パワーアップ週間（～14日）
- 8日（土） 第4回地域学校協働会議
第4回地域安全協議会
校内なわとび大会
- 25日（火） 授業参観・PTA定期総会
学級PTA
- 28日（金） お別れ遠足（6年生を送る会）

- 3月5日（水） 幼保小連絡会
 - 21日（金） 卒業式準備
 - 24日（月） 卒業式
 - 25日（火） 修了式・離任式
 - 26日（水） 小中連絡会
 - 28日（金） PTA 主催送別会
- ※ 諸般の事情で変更になる場合あり

～PTA奉仕作業（お礼）～

1月12日（日）に第2回PTA奉仕作業を実施しました。空き瓶及びアルミ缶回収、体育館の窓掃除等を中心に作業を進めていただきました。おかげさまで、焼酎およそ100箱、ビール瓶大2ケース、アルミ缶3袋を回収しました。収益は、教育環境整備やPTA活動の充実等に役立てて参ります。寒い中、早朝より御協力いただきました保護者の皆様、準備・運営をしていただきました役員の皆様、有難うございました。



～校内書き初め大会～

1月11日（土）に、校内書き初め大会を実施しました。今年も地域の濱田利子さんをお招きし、御指導いただきました。子供たちは、指導していただいたことを生かし、一生懸命、書きました。どの作品も一人一人の個性あふれる力作に仕上がりました。



～新1年生1日入学・入学説明会～



2月4日（火）に行いました。現1・2年生が、交流活動の準備を進め、自己紹介や学校探険、お楽しみゲーム等で新1年生をもてなしました。来年度は本校に4名入学する予定です。4月に元気に入学してくることを楽しみにしています。

～火災避難訓練～

1月10日（金）に火災を想定した避難訓練を実施しました。毎年取り組む訓練ですが、気を緩めることなく、真剣に子供たちは活動していました。消防署の方々に避難の様子を見ていただいたり、消火器の扱い方を学んだりしました。

「お」さない。
「か」けない。
「し」ゃべらない。
「も」どらない。
自らの命を守る
大切な学習です。



～ 人権の花運動閉会式～



1月28日（火）に閉会式を行いました。校内での取組を報告後、人権擁護委員の方から感謝状の贈呈と人権の大切さについての話がありました。今後も人権意識を高めるとともに、日頃の教育活動全体を通して人権教育の充実を図ります。